

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Vendredi 12 avril 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Ephésiens 4 v 1 à 13**
(environ 62 après JC)

Je vous encourage donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à vous conduire d'une manière digne de l'appel que vous avez reçu. En toute humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les uns les autres dans l'amour. Efforcez-vous de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation. Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous. Il est au-dessus de tous, agit à travers tous et habite en [nous] tous.

Cependant, à chacun de nous la grâce a été donnée à la mesure du don de Christ. C'est pourquoi il est dit : *Il est monté sur les hauteurs, il a emmené des prisonniers et il a fait des dons aux hommes. Or, que signifie : Il est monté, sinon qu'il est aussi [d'abord] descendu dans les régions les plus basses de la terre ? Celui qui est descendu, c'est celui qui est monté au-dessus de tous les cieux afin de remplir tout l'univers.*

C'est lui qui a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme bergers et enseignants. Il l'a fait pour former les saints aux tâches du service en vue de l'édification du corps de Christ, jusqu'à ce que nous parvenions tous à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à la maturité de l'adulte, à la mesure de la stature parfaite de Christ.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir :

« Equipés pour servir »

Nous sommes tous des serviteurs et des servantes de Dieu. Pour le servir, Dieu a fait des dons aux hommes :

- Chacun a reçu au moins un don spirituel pour servir Christ et l'Eglise.
- **Christ a donné des ministères au sein de son Eglise pour équiper et encourager chacun à servir.**

C'est l'image d'un stade : tous les chrétiens d'une église locale sont sur le terrain (tous sont appelés à

participer, y compris celui ou celle qui ne peut plus sortir de sa maison), tous forment une équipe, tantôt rassemblée, tantôt dispersée (comme un cœur qui bat : il se contracte et il se dilate). **Dans cette équipe-église, il y a une équipe pastorale qui s'occupe spécialement d'équiper tout le monde, c'est-à-dire de faire en sorte que chacun serve fidèlement en utilisant le don que Dieu lui a confié. C'est une équipe qui entraîne toute l'église, sans exception. C'est une équipe qui sélectionne et place chacun sur le terrain selon le grand sélectionneur-entraîneur qui est Christ.** Tous les témoins de la Bible nous encouragent par leur témoignage (Hébreux 11 et 12). C'est uniquement quand nous nous laissons placer par Christ, par le moyen de cette équipe pastorale (et éventuellement au sein de cette équipe) que nous pouvons pleinement mettre à disposition nos dons.

Cette articulation de la vocation forte de chacun, avec les dons spirituels, avec les ministères, implique **la soumission mutuelle dans la crainte de Christ** (Eph 5.21). **La soumission au Saint Esprit implique la soumission à la vocation de l'autre.**

Sans cette soumission à l'Esprit Saint et donc cette soumission mutuelle, il n'y a pas de victoire, pas de spectacle à la gloire de Dieu. Nous devons encore apprendre cette écoute de ce que Dieu dit, de ce que Dieu montre, de la direction à suivre, des décisions à prendre, du moment, de la manière. La bonne volonté ne suffit pas !

Lorsque nous manquons de modèle, nous perdons du terrain et les choses deviennent floues, théoriques et incohérentes.

- ***Dieu est celui qui œuvre premièrement : c'est par lui et pour lui que tout service peut et doit être accompli dans l'Eglise. En cela, l'Eglise se distingue de toute autre association dont le fondement est la décision humaine et la bonne volonté.***
- ***Les membres de l'Eglise, qui sont au bénéfice de la grâce, sont ceux qui œuvrent, en second lieu, avec les dons que Dieu accorde à chacun, en vue de l'édification commune.***
- ***Pour encourager et ordonner cet engagement de chacun et de tous, Dieu donne des ministères, de***

nature pastorale ou diaconale. Le ministère pastoral est confié aux pasteurs et aux anciens.

Ces ministères n'agissent pas à la place de l'Eglise, mais pour elle et avec elle. Ils ont la vocation d'amener chaque membre à croître dans la connaissance, dans la foi, et à progresser dans le service propre que Dieu a préparé pour lui.

Dans l'équipe, une articulation des anciens et des diacres est nécessaire : distingués mais non séparés afin d'être efficaces. De plus, il est nécessaire d'avoir une souplesse et de reconnaître nos faiblesses afin de demander à Dieu de combler ce qui nous manque comme dons et comme ministères.

Qu'il soit de nature pastorale ou diaconale, tout ministère accompli fidèlement manifeste au sein du peuple de Dieu l'action-même du Seigneur : c'est Lui qui, par ses serviteurs et ses servantes, rassemble, nourrit, console, soutient et dirige son Eglise.

Chaque chrétien est à la fois **au bénéficiaire** du ministère des anciens, **et participant**, c'est-à-dire en mesure de faire profiter les autres (dans sa maison,

dans l'église) de ce qu'il a reçu.
C'est la dynamique de la grâce qui déborde.

Prions :

Seigneur Jésus, divin berger, tu es le chef de ton église, et tu nous montres le chemin de l'amour : être prêt à mourir pour tes brebis. Montre-nous comment te servir, où se trouvent notre vocation et notre place dans ton corps. Que ce soit ta Parole et ton Esprit qui nous dirigent et nous nourrissent ; donne-nous ta sagesse et ton humilité, ton amour et ta sainteté, ta douceur et ta fermeté. Donne-nous de te servir en nous servant les uns les autres dans l'amour et la vérité.

Adorons en chantant (3 mn) :

Il y a un seul corps : <https://youtu.be/pFJUvblNAOo>
